

EL RESTAURADOR

DIARIO DE PROPAGANDA CATÓLICO-SOCIAL Y DE AVISOS

FRANQUEO CONCERTADO

Año XI

Precio de suscripción
Una peseta al mes en toda España.
Número suelto 5 céntimos.

CON CENSURA ECLESIASTICA

Tortosa.--Martes 23 de Julio de 1918

Redacción y Administración:
Calle de Cervantes «Imprenta Moderna»

Núm. 2.907

Nota semanal

En la cuartilla donde al correr de los días apuro las notas que luego me han de guiar o inspirar al teclear la página semanal veo estas dos únicas palabras, resumen de las sugerencias cotidianas: *Los progresistas; optimismo.*

Los progresistas son los de las izquierdas, como ya sabéis, y esos buenos señores se retirarán de la cámara y se alejan del Parlamento cuando la nación toda está con el gobierno y con los parlamentarios, laborando por el progreso de la Patria.

Pocas veces se ha visto tan manifiesto el divorcio fundamental que hay entre nuestros hombres de las izquierdas y el pueblo, pocas veces las ironías de la vida se habían destacado con tanta fuerza y claridad. Seamos, pues, optimistas, porque somos nosotros los que vamos de cara al sol del progreso y de la restauración y con nosotros va, por este camino real, todo el pueblo español.

Va parece que comienza a verse claro que en cuanto venga la paz España será grande y, como en los mejores tiempos de su historia, dominará e influirá en el mundo con sus ideas y con sus hombres.

No hemos de olvidar que después de la guerra habrá un resurgimiento potente de catolicismo en el mundo y mal que pese a D. Heterodoxo y a los pobretes herejes de la intelectualidad trasnochada, España es la nación católica por antonomasia.

Aun no ha llegado a paz y a España ayuda diplomáticamente a la Santa Sede en su obra humanitaria y nuestro Nuncio de Madrid es escogido para la restauración del catolicismo oficial y gerárquico en Portugal.

Ved que por do quier salen temas y motivos de optimismo. Era ayer y... Portugal parecía oficialmente el más lejano del Santo Padre; hoy gracias a Dios, y de tejas abajo, gracias al talenito de todos conocido y confesado, mas ahora altísimamente demostrado, de Monseñor Ragonési. Portugal ha reparado la obra nefasta de sus revo- lucionarios; el hijo pródigo que tan extraviado nos parecía ha llegado al hogar paterno.

Además, por los caminos que a Roma llegan, vienen los gobiernos de China y de Japón que envían representantes. La obra del Santo Padre será grande después de la guerra y grande será la de España; asociándose a la Iglesia y continuando, desarrollando y aumentando las más bellas gesas de su historia.

MONTCASTEL.

Crónica humorística

Fusilamiento de una pulga

El día 12 del mes actual las fuerzas yanquis apostadas cerca de la carretera de Fontenoy se vieron sorprendidas por la presencia de un perro llegado de las trincheras alemanas.

El perro, ante el recibimiento poco cordial de los yanquis volvió grupas, huyendo a todo correr.

Los norteamericanos reconocieron el sitio donde se había detenido el can, hallando allí, junto a un pedazo de trapo, una pulga que en aquel momento saltaba, no se sabe si de alegría o de indignación.

«¡Una pulga!», gritó un oficial yanqui. «¡Seguramente aquí hay encerrado un misterio! Esta pulga es hocha! Lo más probable es que se dedique al espionaje o que esté destinada a transmitir gérmenes morbosos. ¡Los alemanes tienen muy malas pulgas!»

La pulga fué inmediatamente capturada. Para llenar todas las formalidades, el

animalito fué sometido a consejo de guerra sumarísimo y, después de madura deliberación, se la condenó a ser pasada por las armas.

A la señal de ¡juego! se hicieron los disparos de reglamento, pero la reo seguía sin dar muestras de desfallecimiento. Se la reconoció: no presentaba herida alguna, a pesar de haber disparado sobre ella los mejores tiradores.

El jefe de la tropa gritó con voz estentórea: «¡Doy cien dólares de premio al que acierte una bala en el cráneo de la pulga! ¡Cien dólares! Tres de los más hábiles tiradores, hombres que habían cazado elefantes y bisontes, se destacaron del grupo. Se hizo fuego. Y la desventurada pulga cayó para no levantarse más. Después de desfilas las tropas yanquis ante el «cadáver» de la pulga, rindiendo los honores de ordenanza, los yanquis respiraron satisfechos: ya no había peligro. ¡No hay enemigo pequeño!»

EL DUENDE AZUL.

Tortosa 22 VII 918.

ECOS MEJICANOS

Delicias de la revolución

Recién llegado de Méjico, acaba de desembarcar del «Montevideo» un distinguido compatriota nuestro, que llevaba ya más de diez años de residencia en aquella República y ha sido testigo de los horrores de la Revolución mejicana.

«Éramos amigos y habíamos compartido el pan de la emigración; no hubo, pues, necesidad de presentaciones, y tras los primeros saludos, la conversación giró inmediatamente sobre las andanzas revolucionarias que tan mal parada han dejado a la feliz tierra de Moctezuma.»

Y basta de preámbulos.

«¿Recuerda usted el estado anárquico de hace tres años? Pues con decirle a usted que Méjico no ha mejorado nada de entonces a la fecha, queda explicado todo. La misma lucha de partidos, la misma efervescencia de pasiones, la misma inseguridad para las personas, los mismos atentados, la misma devastación... he aquí el cuadro aterrador que la un tiempo próspera República hoy nos ofrece.»

«¿Pacificación de Méjico? Ríase usted de esa famosa pacificación, que no es más que una de tantas leyendas echadas a volar, a costa de dinero, por supuesto, por el departamento de información que las carrancistas han montado en la ciudad de Méjico, con sucursales en varios puntos del extranjero.»

«Carranza domina en el centro y en las ciudades principales, como también en parte de las líneas de ferrocarril; todo lo demás se halla en manos de sus enemigos, o bien a merced de bandoleros, que ora se dicen de uno, ora de otro partido. No es posible salir de las goteras de una población sin exponerse a un par de balas o a algo peor; meterse en el tren es un acto de heroico desprecio de la vida; menudean los atentados y asaltos; cuatro días antes de salir yo de Méjico, fué asaltado e incendiado un tren de la línea del ferrocarril mejicano, que, como usted sabe, enlaza la capital con Veracruz. ¡Es una delicia el viajar!»

«Adversarios de Carranza son el famoso Pancho Villa, que domina a Chihuahua y todo el Norte, Emiliano Zapata, que campa por Morelos, Guerrero y el Sur de Puebla, el ferroz Irés García Chavez, que comete horribles tropelías en Michoacán y todo el Oeste de la República, y el menos malo de todos ellos, Félix Díaz, sobrino de don Porfirio, que ha sentado sus reales en los Estados de Veracruz y Coahuila. A última hora se hablaba de una formidable coalición de todos los enemigos de

Carranza, los cuales, como usted sabe, no son pocos ni despreciables.

«¿Estados Unidos con relación a Méjico? La situación actual no es sino el juego eterno de la gran República con el infortunado pueblo mejicano. Wilson favoreció a Carranza contra Huerta, hoy favorece a Félix Díaz contra Carranza; el caso es impedir que haya paz en Méjico y de esta suerte precipitar la agonía de esta desgraciada nación. Lo que puede esta desgraciada nación.

«¿...? No me pregunte usted por la situación económica de la República. Hemos llegado al desastre. El comercio paralizado, la naciente industria de hace algunos años aniquilada, multitud de fincas sin cultivarse. Sigue la guerra insensata al capital; no hay dinero, no hay seguridad en el campo; y sin dinero, capitales y seguridad, claro está que no puede haber riqueza nacional. ¡Pobre Méjico! A millares han muerto las víctimas del hambre.»

«¿...? Usted sabe perfectamente lo que ocurrió en los primeros años de la revolución; Gobiernos y particulares hicieron emigrar el oro y la plata que había en la República; si alguna moneda había quedado se apoderaron de ella los carrancistas, sustituyéndola por billetes, que a la postre resultaron papel mojado; más de 12 emisiones se hicieron hasta mediados de 1915. Vinieron después las «inflaciones», y con ellos quedaron anulados todos los billetes de emisiones anteriores. Pero los famosos «billetes falsificables» no ganaron la confianza del público; hubo que retirarlos igualmente. Se ha restablecido el antiguo patrón monetario de Limontour; lo que falta es dinero contante y sonante. Además recuerde usted el straco del Gobierno carrancista a los Bancos...»

«¿...? Para los españoles no hay seguridad alguna; se prosigue con la idea de ahuyentarlos de Méjico, singularmente a los conspicuos por su posición social o por sus caudales. No hace mucho expulsaron de Orizaba a doce familias de españoles residentes en esta ciudad, aplicándoles las leyes relativas a extranjeros perniciosos.»

«¿...? Sí, sigue la danza revolucionaria, danza macabra, que tantas lágrimas y tanta sangre ha costado... Pero de todo ello le daré a usted detalles otro día.

VICTOR NOXEL.

El doctor Plá y Deniel,

Obispo de Avila

En el Consejo de ministros efectuado en Palacio el pasado sábado, se firmó el correspondiente decreto proponiendo al M. I. Ire. señor Dr. D. Enrique Plá y Deniel, Canónigo de la Catedral de Barcelona, para ocupar la Sede episcopal de Avila.

El doctor Plá y Deniel es un sacerdote tan sabio como virtuoso, de vastísima cultura, muy versado en las ciencias eclesísticas y sociales, habiendo realizado verdadero apostolado al frente de importantes instituciones, entre ellas la Junta Diocesana de Acción Católica, de la que es dignísimo Presidente.

Nació el doctor Plá y Deniel en Barcelona, el 19 de Diciembre de 1876, y en esta ciudad cursó brillantemente los estudios del bachillerato y los tres primeros años de la carrera sacerdotal. Pasó después a Roma, donde terminó con las mejores calificaciones la carrera y donde, además, recibió el título de doctor en Derecho canónico.

El año 1902 el Cardenal Casañas le nombró catedrático de este Seminario; en un curso explicó Oratoria Sagrada y Patrología y los años siguientes, hasta 1912, explicó la cátedra de Filosofía.

En Febrero de 1912, después de reñidas oposiciones, ganó la canonjía de esta Catedral, a la que es anexo el cargo de Visitador Diocesano de Escuelas.

Si como catedrático el Dr. Plá se distinguió siempre por sus profundos conocimientos y por un excelente método de enseñanza, como apóstol de las obras sociales su figura se destaca notablemente conforme lo demuestran las grandes iniciativas que ha sabido desplegar desde la presidencia de la Junta Diocesana de Acción Católica, que está realizando obra verdaderamente práctica en bien de los intereses religiosos y sociales de Barcelona.

De trato sencillo y modesto, el doctor Plá disfruta de grandes simpatías entre los elementos católicos de la diócesis, que han podido apreciar las relevantes cualidades que adornan a tan ejemplar sacerdote.

Justo es que se haya querido ahora premiarle sus muchos méritos, elevándole al episcopado.

Una nuestra respetuosa y cordial felicitación a las muchas que, con este motivo, está recibiendo el ilustre doctor Plá.

Primer Congreso Mariano Montfortiano que ha de celebrarse en Barcelona los días 18, 19, 20 y 21 del próximo Septiembre.

España es la nación mariana por excelencia; pruebas está dando el entusiasmo cada día más floreciente por la celebración del Primer Congreso Mariano Montfortiano para el que se han inscrito numerosos congresistas de todas partes de nuestra península.

Nutridas listas de congresistas ilustres nos traen a diario el «Correo Catalán» y otros periódicos en las que figuran nombres de muy distinguidas personalidades.

Es de esperar que la diócesis de Tortosa, que tantas pruebas de amor a María tiene dadas, no defraudará en la ocasión presente las esperanzas de la Reina de los Cielos que desea ver congregados a los pies de su trono en la histórica capital de nuestro Condado a todos sus devotos para que se congregen a Ella en su «Santa Esclavitud».

Clases de congresistas

Podrán inscribirse como congresistas los eclesiásticos y los seglares de ambos sexos. Habrá tres clases de congresistas: adheridos, numerarios, ilustres.

Adheridos: Contribuirán a los cuantiosos gastos del Congreso con una peseta. Podrán asistir a los actos del Congreso y participar de todas las gracias espirituales.

Numerarios: Contribuirán con cinco pesetas. A más de las ventajas de los anteriores, recibirán gratis las Actas y todos los demás impresos del Congreso. Disfrutarán de la rebaja de trenes en proporción de un 50 por ciento.

Ilustres. Contribuirán con veinticinco pesetas. A más de todas las ventajas en conjunto de los dos grupos anteriores, se les adjudicará un especialísimo *Diploma de Ilustres*, considerándolos como grandes bienhechores del Congreso. Tendrán reservado lugar de preferencia en todos los actos, y para ellos todos los impresos serán hechos en edición especial.

Lugar y fechas de inscripción

En Tortosa: Secretaría del Seminario Conciliar, pudiendo hacerse la inscripción directamente, o por mediación de los reverendos señores Párrocos de la diócesis, a los cuales se les suplica manden las listas antes del 15 de Agosto.

El plazo de inscripción terminará el 15 de Agosto.

Notas importantes: Oportunamente se escogerá un día de excursión a Montserrat para renovar ante el altar de la Patrona de Cataluña la solemne Consagración de esclavitud de amor.

La fecha de nuestro Congreso coincide en parte con las fiestas organizadas para celebrar el Descenso de la Santísima Virgen de la Merced.

Dos cuartillas

Los mártires cristianos

No vamos a hablar de los mártires que confesaban la fe de Cristo en la arena de los anfiteatros romanos.

Tampoco, acercándonos más a nuestra época, trataremos de los mártires de las misiones, que cada día rubrican con su sangre las benditas creencias que les prestan alas para volar a apartadas e ignotas regiones, a predicar el Evangelio y a difundir la luz de la verdadera civilización.

El hecho ha ocurrido recientemente. Es noticia telegráfica que aún va circulando por la Prensa.

Y el telégrafo, con su habitual laconismo, nos comunica que en el hospital de Palencia, las hermanas de la Caridad han sido atacadas de una enfermedad epidémica, a consecuencia de la cual han fallecido ya dos, y varias otras se encuentran en grave estado.

Es un hecho que se repite diariamente en todos los pueblos de todas las latitudes.

Los mártires del Cristianismo no se han acabado y darán señales de su heroísmo hasta la consumación de los siglos.

Porque la doctrina de Jesús es todo amor, y amor significa abnegación, sacrificio, enjugar lágrimas, catequizar a los infieles, amparar al huérfano, sostener al anciano, acudir a los campos de batalla a curar a los heridos, llevar la salud y la alegría, el pan del cuerpo y los consuelos del alma a las leproserías, a los hospitales, a los hospicios...

Al árbol, por los frutos le conoceréis. ¡Bendito religión católica que ofreces al mundo esos frutos admirables de heroica y sublime caridad!

Descubrios; descubramonos al paso de esas santas mujeres, de esos ángeles de blancas tocas, que dejan en pos de sí ráfagas luminosas, como destellos de luz divina.

Santoral y cultos

SANTOS DE MAÑANA

Santos Cristina, vg., mr.; Vicente, Víctor, Estercecio, Antinógenes, Niceta, Aquilina, M. Inoc, Capitón, mrs., Ursicino, ob.

La Misa y oficio divino son de la vigilia de Santiago, Apóstol, rito simple color encarnado.

CATEDRAL.—Misa conventual a las diez y cuarto; por la tarde a las ocho y media santo rosario en la capilla de la Cinta.

SAGRARIO Y SANTIAGO.—Misa rezada a las ocho.

SAN BLAS.—Misa rezada a las ocho y media y santo rosario a las cinco de la tarde.

DOLORES.—Durante todo el mes de Julio, a las ocho se celebrará una misa rezada, en la que se practicarán los ejercicios propios del mes dedicado a la Virgen del Carmelo.

REPARACIÓN.—Misas rezadas a las 5 y 3/4, 6 y 1/2, 7 y 1/4 y 8. Se expondrá por la mañana a las seis y media se reservará a las ocho; por la tarde se expondrá a las cinco y media, a las seis y media meditación, rosario y reserva.

Apostolado de la Oración

INTENCION GENERAL PARA EL MES DE JULIO APROBADA Y BENEDICIDA POR SU SANTIDAD

La concordia entre obreros y patronos

ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES

Rogáremos en especial para que los obreros y patronos en vez de odiarse se amen.

RESOLUCION APOSTOLICA

Amarse y favorecerse mutuamente patronos y obreros.

Para el 1.º de Agosto, se alquila un edificio situado en Ferrerías denominado GARAJE.

Conferencia telefónica celebrada con Barcelona a las 16:40

MADRID

Consejo de ministros

A las diez y cuarto de esta mañana ha empezado el Consejo de ministros. No ha asistido el Conde de Romanones por no haber llegado de Oyarzun, donde veranea. Tampoco ha asistido el Sr. García Prieto por hallarse enfermo.

El comisionario de Abastecimientos, que ha llegado de los primeros, han dicho que lleva labor muy abundante.

El ministro señor González Besada ha dicho que se dedicará la mayor parte del consejo a su departamento. Ha añadido que no lleva cartera porque, como contenía muchos expedientes, la había enviado antes a la Presidencia.

El Sr. Dato ha manifestado que llevaba varios asuntos de su departamento.

Al entrar el Sr. Maura ha dicho a los periodistas: «Ya lo ven ustedes: papeles y más papeles! Pueden comprender con ello que el consejo será de larga duración».

El general Mirna ha dicho que ignoraba el motivo del disgusto que haya podido producir su reciente disposición relativa a los subalternos y a los quinientos.

El Consejo ha terminado a las dos, no habiéndose proporcionado aún la nota oficial.

Lo que dice

González Besada

El Ministro de Hacienda dice que se ocupará estos días en el asunto de los nuevos presupuestos y que en el desenvolvimiento los ingresos de se nota el desequilibrio a causa de la disminución de derechos de Aduana.

No obstante, propóngome buscar el equilibrio entre los gastos y los ingresos.

Así, pues, dado lo complejo del problema dudo que podamos resolverlo en el consejo de hoy, sino que habrá de ser objeto de estudio en consejos sucesivos, cuando el Sr. Maura se halle de regreso en Santander.

Varias noticias

Quédase gran reserva en lo que se refiere a la labor económica que el Gobierno se propone desarrollar.

Aprovechando la próxima ausencia del Sr. Maura, sábase que el Sr. Cambó hará en breve un viaje a Barcelona.

En la Comisión que ha de tratar del proyecto de mejora a los funcionarios habrá dos representantes de cada departamento.

Málaga

Fallecimiento

Ha fallecido el comandante de infantería D. José Moreno que desempeñó el cargo de gobernador civil de esta capital.

Córdoba

La huelga de los mineros

Las autoridades han adoptado muchas precauciones para cuando estalle la huelga de los mineros de Peñarroya. Parece que en lo que respecta a salarios hay conformidad entre patronos y obreros, pero no así en otras peticiones de estos.

EXTRANJERO

Amsterdam

Hindenburg, enfermo

Se han recibido noticias de que el generalísimo Hindenburg hallase en su pueblo natal del ducado de Hannover enfermo de algún cuidado.

Washington

Torpedeamiento

Ha sido torpedeado y hundido por un submarino alemán el buque norteamericano «California». Han perecido 48 tripulantes.

Viena

La dimisión del gobierno

El presidente del Consejo de ministros de Austria Herr Seidler, ha presentado de nuevo su dimisión y la de todo el gabinete, aceptándose la del emperador.

Roma

Aumento de categoría

Ha sido elevada a nunciatura la delegación apostólica de Roma en Washington, enviando a su vez los Estados Unidos un embajador al Vaticano.

Imprenta Moderna de Aguero y Balgas. - Tortosa.

— Mañana con motivo de ser los días de la reina madre D.ª María Cristina las tropas vestirán de gala y ondeará el pabellón nacional en los edificios públicos.

— Los aspirantes a oposiciones restringidas a vacantes del escalafón general del Magisterio, dotadas con 2.000 a 3.000 pesetas deberán presentarse el 29 del corriente en Madrid para empezar los ejercicios.

— En breve será firmado un decreto reformando el Estatuto general del Magisterio especialmente en lo relativo a la rápida provisión de escuelas vacantes.

Temporada de verano

La Zapatería de Felipe García, Rosa, 10, presenta los calzados de lona, con suela de cáñamo, a precios sumamente económicos.

Clase 1.ª, caballero, color blanco y paja: 5'50 pesetas. Id. 2.ª, id., id., id.: 4'50.

Clase 1.ª, señora, color blanco o paja, 4'45 pesetas. Id. 2.ª, id., id., id.: 3'95.

Borceguí, caza, lona blanca: 9'75. Gran surtido en calzados de última novedad y fantasía, marca «Sansión».

ROSA, 10

— El Círculo Jaimista del vecino arrabal de Jesús prepara varios actos públicos para celebrar la festividad de San Jago.

Por la mañana habrá misa de comunión en la parroquia; pasacalles y refresco en el Círculo Tradicionalista.

Por la tarde se celebrará un mitin por oradores jaimistas de Barcelona y por algunos de esta ciudad entre ellos los doctores D. Joaquín Ferrer, D. Emilio Sanz y «Lisonet».

Por la noche habrá serenata ante el Círculo Jaimista de dicho arrabal. Dado el ferviente celo de los organizadores es de esperar que tales actos revistan mucha animación y brillantez.

Farmacia A. Climent

Pulcritud y esmero en el despacho de fórmulas con medicamentos químicamente puros. Especialidades farmacéuticas. Aguas minero-medicinales. Artículos de Ortopedia etc.

Carbó 5 y Pescadores 2 y 4.

— Los trenes expresos que han vuelto a reanudarse en esta sección traen servicio de coche restaurant.

— Han empezado los preparativos para las fiestas anuales que la ciudad de Amposta celebra en el mes de agosto, reinando la mayor actividad para que revistan el mayor lucimiento.

— Ha quedado satisfactoriamente resuelta la huelga de mineros de carbón de Castell de Cabres, habiendo vuelto todos los jornaleros al trabajo.

— En los expresos de ayer y de hoy han salido para Valencia, con el fin de asistir a sus renoubrados festejos, numerosas familias de esta comarca.

Antonio M.ª Castelló Estrany

Procurador de los Tribunales

Ha abierto su despacho en la calle de Cervantes, núm. 4 de esta ciudad.

— La pareja de la Guardia civil de Cherta ha aprehendido dos mulos que por varios gitanos fueron robados en la masía del «Moreno», del término de Morella.

La captura se efectuó en Benisanel, ocupándose también a los adividos gitanos varias caballerías más.

La captura no se pudo hacer en Tortosa porque cuando se recibió el telegrama dando noticia de la sustracción para que los cacos fuesen detenidos, estos ya habían salido de esta ciudad dos horas antes.

Es un buen servicio que merece aplausos por el celo de la benemerita. A la pareja que ha efectuado la detención como el digno capitán de la guardia civil de esta ciudad nuestro estimado amigo el Sr. Hortonedá que dió las órdenes con la mayor diligencia, felicitamos por este servicio.

SILLONES Y BUTACAS DE MIMBRE Y JUNCO Almacenes de Muebles PANISELLO Moncada, 16 :: Teléfono 186 TORTOSA

— A últimos de mes se espera el nuevo gobernador militar de esta provincia.

VERANEANTES

USAD

LOCIÓN EBER

Gran exposición A. Mestre

Den Carbó, 11

Carbón mineral Cribado

propio para cocinas económicas y otros usos domésticos.

Compíte ventajosamente con el cok y su uso es más económico que la leña

Depósito: Larga de San Vicente, 32

(FRENTE A LA CASOTA)

De suma actualidad para el clero

Variaciones del nuevo Código Canónico en la Teología Moral, por D. Federico Santamaría Peña, Doctor en Derecho Canónico.

El nuevo Código introduce una gran variación en importantes tratados de la Teología Moral como son los de Legibus praeceptis, statibus particularibus, sacramentis, penis, censuris et irregularitatibus.

En materias tan importantes como la reservación de casos, absolución de los mismos y de las censuras, impedimentos matrimoniales, decreto Ut debita, excomuniones, entredichos y suspensiones, reservados, irregularidades, penas vindicativas, censura de libros, etc., etc., se introducen notables innovaciones.

El autor de la presente obra presenta al detalle todas estas modificaciones con aclaraciones oportunas siguiendo el orden de los tratados de la Teología Moral.

Con esta obra pueden utilizarse los libros de Teología Moral anteriores al Código. Esta obra evita al clero el gasto que representa una nueva obra de Teología Moral siendo el presente libro un completo resumen de los cambios de Teología Moral.

En esta obra se refutan algunas interpretaciones equivocadas dadas recientemente sobre puntos del nuevo Código.

Del extraordinario éxito de esta obra sólo diremos que en un solo mes van agotado, más de mil ejemplares.

Se vende al precio de 4 pesetas en rústica y 5 en tela. (Por correo 4'40 y 5'40, en la

Librería Voltes

Angel, 7.-Tortosa.

¡ALERTA!

¿Por qué esta clínica y laboratorio dental es el preferido del público?

Porque con perfección satisface sus mayores exigencias y con rapidez complace a sus clientes.

Pida usted nuevas tarifas a

Clínica dental MESTRE

D' en Carbó, 3, pral.

Frente Hotel «La Barcelonesa»

TORTOSA

MARIN--DENTISTA

Operaciones sin dolor

Dentaduras artificiales

¡ULTIMA PALABRA!

Calle Estación--TORTOSA

Cronica general

Observatorio del Ebro

Día 23 de Julio de 1918, a 9 h. Temperatura máxima de ayer 28'7 tuvo lugar a las 13 h. (t. Gr.)

Mínima de esta madrugada 19'9. El barómetro a las 14 de ayer marcaba 761'0 y a las 7 de hoy 760'8.

El viento reinante fué ayer del SE y durante la noche ha sido calma.

NOTA. Ayer cielo con algunas nubes y tiempo algo caluroso.

— Ha marchado a Portugal el diputado don José Nicolau, quien regresará el lunes a Madrid, emprendiendo luego un viaje al Valle de Arán, desde donde vendrá a esta provincia.

— En Barcelona ha quedado constituida la Sociedad Ateneo Comarcal Tortosí, cuya noble finalidad es estrechar los lazos entre la colonia tortosina residente en aquella capital y promover la defensa de sus intereses morales y materiales.

La Junta Directiva ha quedado constituida en la siguiente forma:

Presidente: D. Andrés Celma y Comas; vicepresidente 1.º D. Gabriel Favá; vicepresidente 2.º D. José Noria; secretario: D. José Cheló; vicesecretario: D. Eduardo Martí; contador: D. Joaquín Vidiella; archivero: D. Juan Banel; vocales: José Forés; José Torner; Juan Espelta y Manuel Marcarell.

El domicilio social de dicha entidad se ha instalado en la calle de Caspe n.º 56 principal.

Nos congratulamos y hacemos votos por que la simpática entidad alcance próspera y larga vida y labore cordientemente por el amor a la tierra tortosina y a vuestras tradiciones.

IMPERIAL

VICHY de Cálidas

de Malavella

Agua gaseosa natural, alcalina, diurética, la única que garantiza su legitima procedencia con el precinto municipal.

PÍDASE EN TODAS PATRES

— Ayer tarde celebró junta el Patronato de la Caja de Pensiones y Ahorros para la Vejez de esta ciudad bajo la presidencia del Director general Sr. Morgas. En ella se trató de la inauguración del local fijando la fecha para el día 2 de Septiembre próximo, acordando que el acto revista mucha solemnidad.

— Ha sido nombrada maestra sustituta de Pereló D.ª Teresa Barruget.